

V. KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian maka dapat ditarik kesimpulan yang berkaitan dengan dimensi karakter dalam kegiatan pramuka yaitu: (1) Ketaqwaan merupakan hal yang harus dimiliki oleh semua orang, taqwa menunjukkan bahwa manusia itu memiliki keimanan terhadap keyakinan yang mereka yakini. Dengan demikian semua anggota pramuka memiliki ketaqwaan terhadap tuhan yang maha esa, karena taqwa kepada tuhan yang maha esa itu merupakan cerminan dari pengamalan dari dasa dharma yang pertama yaitu taqwa kepada tuhan yang maha esa. Dalam kegiatan kepramukaan wajib untuk mematuhi dan mengamalkan setiap butir dari dasa dharma pramuka, (2) Disiplin merupakan kepatuhan untuk menghormati dan melaksanakan suatu sistem yang mengharuskan orang untuk tunduk pada keputusan, perintah, atau peraturan yang berlaku. Melalui pendidikan pramuka kedisiplinan siswa dapat terbentuk karena kedisiplinan menjadi kunci pokok untuk menjadi orang yang sukses, (3) Kejujuran merupakan hal yang sulit untuk dipelajari oleh semua orang dan semua peserta didik, karena Mencari orang pintar lebih mudah dibandingkan mencari orang jujur. Maka dari itu kejujuran sangat penting sebagai dasar utama dalam hidup berkeluarga, berbangsa dan bermasyarakat. Melalui kegiatan kepramukaan maka sikap kejujuran siswa

tebentuk karena salah satu dari pengamalan dari dasa dharma pramuka, (4) Sikap mandiri sangat penting dimiliki oleh siswa agar mantap dalam bersikap dan melaksanakan tugas, tidak tergantung pada orang lain dan bertanggung jawab dengan apa yang dikerjakan. Melalui kegiatan kepramukaan sikap mandiri siswa terbentuk karena dalam kegiatan kepramukaan anggota pramuka dituntut agar bisa hidup mandiri dalam mengerjakan keperluan-keperluan yang akan dipersiapkan dalam menghadapi berbagai macam kegiatan yang ada dalam organisasi kepramukaan, (5) Tanggung jawab merupakan nilai yang terkait dengan kesadaran untuk melakukan dan menanggung segala sesuatunya. Sikap ini menunjukkan adanya rasa tanggung jawab yang dapat berkembang menjadi sikapnya dalam kehidupan sehari-hari. Melalui kegiatan pramuka sikap tanggung jawab siswa terbentuk karena pada kegiatan kepramukaan menuntut para anggota pramuka agar selalu bertanggung jawab dengan apa yang mereka kerjakan dan mereka perbuat, (6) Sopan dan santun merupakan nilai yang terkait dengan tata karma, penghormatan, budi pekerti serta menghargai orang lain. Melalui kegiatan kepramukaan maka sikap sopan dan santun siswa terbentuk karena dengan mengikuti kegiatan pramuka yang selalu mengedepankan nilai-nilai sopan santun.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan, dapat disampaikan saran-saran yang perlu menjadi bahan masukan siswa, kepala sekolah, pembina pramuka dan semua pihak yang mempunyai kepentingan terhadap dunia pendidikan.

1. Siswa agar lebih rajin dan disiplin dalam mengikuti kegiatan kepramukaan sehingga, para siswa mampu mempertahankan dan meningkatkan prestasinya.
2. Kepala Sekolah sering mengevaluasi ke bawah dalam hal latihan di lapangan agar ada peningkatan dalam latihan sesuai dengan program-program yang telah direncanakan. Sehingga mampu menjadi pramuka-pramuka yang dapat diandalkan dan berguna bagi masyarakat, bangsa dan Negara.
3. Para Pembina Pramuka diharapkan mampu menciptakan kegiatan yang variatif dan bermanfaat agar dapat mengurangi kebosanan dalam berlatih dan melaksanakan kegiatan yang dijalankan, serta sejalan dengan dinamika masyarakat setempat, sehingga dapat berperan dalam kehidupan masyarakat. Disamping itu kepada para Pembina kalau ada kesempatan untuk dapat meningkatkan kualifikasi pendidikan kepramukaan sebagaimana yang diharapkan agar sesuai dengan ketentuan.
4. Kepada gugus depan (gudep) SMP Perintis 1 Bandar Lampung, agar dapat berperan lebih aktif lagi dalam mengembangkan potensi-potensi siswa –

siswi yang aktif di dalam kegiatan pramuka. Agar semua siswa-siswi anggota pramuka memiliki karakter yang positif.

5. Kepada Kwarda dan kwarcab Provinsi Lampung, sebaiknya dapat berperan aktif di dalam mensosialisasikan tentang manfaat dan pentingnya mengikuti kegiatan kepramukaan.